
聖誕將至，許多市民都會外出享
用聖誕大餐，亦有不少人會「飲番

兩杯」，共慶佳節。趁 聖誕當前，特首曾蔭權昨日
於網誌上特意提醒大家，醉駕害人，向來血淚斑斑，
特別是佳節當前不要樂極生悲，希望各位駕車人士打
醒精神，保持警覺，喝酒後切勿駕駛，以免恨錯難
返，「希望大家開開心心出門，平平安安回家」！
近年在節日期間曾發生多宗因醉駕而導致傷亡的事

故，如去年年初發生的落馬洲嚴重車禍，造成的士司

機和5名紮鐵工人乘客當場慘死。

去年落馬洲車禍歷歷在目
曾特首當日亦有趕赴現場，眼見死者的家人泣不成

聲，其中一名死者的叔父以沙啞的聲線向他哀訴，悲
痛得在電視鏡頭面前下跪，要求他加重刑罰。曾特首
形容，當時心裡萬分難過，佳節前橫禍飛來，一切幸
福往事頓成歷史，家屬的悲慟可想而知。
日前，有關醉駕危駕的道路交通修訂條例草案，

終於由立法會三讀通過，今日起開始生效。根據新
訂的遞進罰則，酒精比例超標越多，刑罰越重，初
犯者最少停牌6個月，重犯者至少停牌2年至5年，若
涉及嚴重酒精超標，最高罰款額、最高監禁期和最
短停牌期，各增百分之五十。曾特首又說，當局亦
正就毒駕和藥駕展開法律草擬工作，期望明年提交
有關草案。
但他亦坦承，無論多嚴厲的刑罰，也難以杜絕一切

犯法行為，惟悲劇一件也嫌多，因此提醒大家喝酒後
切勿駕駛，以免恨錯難返。「我這個聖誕節的願望很
簡單：希望大家開開心心出門，平平安安回家！」

■香港文匯報記者鄭治祖

特區政府宣布決定支持申辦2023年亞運會，反對派旋即抽水聲

言當局「霸王硬上弓」。有分析指，政府申亞「出師不利」，在於

當初推出方案時造價太貴，嚇怕小市民，其後即使順應民意作出

修訂也被冷嘲熱諷為「減價促銷」，反對申亞的議員亦乘勢窮追

猛打。不過，政壇老友向自明拆解話，申亞風波的核心不在於銀

碼大小，反而是香港政治怪風泛起波濤，由於當今政府不再是

「一碰就縮」的「怕羞草」，只要有道理就會「企硬砌過」，一場

體壇盛事瞬間演變為政治角力賽，也暴露了部分立法會議員「唯

我獨尊」的面目。

政壇老友跟自明說，特區政府並非在申亞問題上突然「大發神

威」，其實近年為免被反對派拉 香港發展的後腿，早已打了不

少硬仗，「當初竊聽條例有漏洞，政府明知反對派政黨諸多阻

撓，但最終都堅持修例補了個洞；今次梁展文報告，政府認為俞

宗怡(公務員事務局局長)罪不致下台，亦一樣懶理個別政黨聲大

夾惡。」是次申亞立場也是如此，「政府撫心自問有能力及有信

心搞好亞運，無論是60億還是通脹後的80億申亞開支，香港人根

本並非拿不出，政府為何不一試？」

誇大民意反對 無視支持聲音
反對申亞的議員聲言政府「無視民意」，老友反問「議員又是

否尊重支持申亞的民意？」打從申亞方案出爐至今，社會從沒有

一面倒反對，即使反對申亞的議員亦承認正反意見平分春色：

「就算反對，亦不是你死我活那種反對，而是對申亞持沒有所謂

態度的反對，這些反對聲音不會因為政府堅持申亞，就產生極大

的反彈。」且隨 政府加大力度解釋方案，香港精英運動員真情

剖白，支持的聲音反而愈來愈明顯。

老友坦言，普羅市民對申亞不申亞根本意見不大，奈何香港政

壇素來兩極化，主流民意總是沉默及不熱衷投票的一群，相反旗

幟鮮明的則大聲疾呼，左右輿論。政客為了「吸票」，往往傾向

最大聲但非主流的民意，碰巧數月來社會矛盾激化，反對派更加

不甘輸蝕，把申亞與民生及體育設施訴求「炒埋一碟」，「如果

所有地區事務都用香港議員的思維，先投放資源徹底解決經濟、

民生及體育配套等問題，才可以申辦國際盛

事，那麼奧運、亞運、世界盃全部都可以叫停

了！」

拖香港前途後腿 屈政府無能
老友慨嘆，申亞風波另一可悲之處是揭示了不少政壇中人仍抱

持「大香港」心態，自視香港是一個已發展城巿，不應以「第三

世界國家心態」借助盛事及基建彰顯實力，甚至一廂情願地以為

香港在2023年之後仍大有機會，「蘇州過後無艇搭的道理，政客

真不明還是假不明？他們開口一句好大喜功，埋口一句面子工

程，究竟是對香港前途過分自信，還是打從心底希望特區政府一

事無成，確保自己可以重施故伎，東拉西扯把問題歸咎於政制問

題！」

老友話，一句到尾，相信政府如今是盡人事做本份，香港申亞

夢能否成真仍要看政黨的造化，而他們亦要為明天投下的一票問

責。

■責任編輯：袁偉榮
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李卓人出席奧斯陸的諾貝爾和平獎
頒獎禮，回到香港後大放厥詞，說北
京抵制挪威諾貝爾和平獎，反而提高
了諾貝爾和平獎的聲譽，擺出了一副
繼續挑戰內地的姿態。
諾貝爾和平獎的聲譽怎樣？全世界

都知道。去年這個獎頒給了美國總統
奧巴馬，結果，正是這個總統，冒天下之大不韙，
秘密下令要美國恢復核子試驗，繼續進行 伊拉克
和阿富汗兩場戰爭，「維基解密」揭露了美軍屠殺
平民的影片，奧巴馬對阿桑奇進行司法迫害。他還
派出了2艘航空母艦、3艘核潛艇跑到遠東，鼓勵日本
侵犯我國釣魚島領土。所以，諾貝爾和平獎其實就
是戰爭獎。諾貝爾和平獎的聲譽，已經被這些諾貝
爾獎委員會糟蹋到了無以復加的地步。
諾委會的成員都是挪威的過氣和反對黨保守黨政

客，他們為了給執政黨製造麻煩，討好美國，才向
奧巴馬頒獎。美國害怕中國的經濟崛起，千方百計
圍堵中國，挪威這些失意政客乃借劉曉波向美國表
功。這些在野黨政客的心態，和李柱銘差不多，物
以類聚、無事生非。但臨時發現臨記演員不足，所
以邀請了香港反華政客何俊仁、李卓人參加湊腳。

李卓人又有何值得炫耀之處？
李卓人回到香港，還不忘為挪威的麻煩製造者評

功擺好，這只能說明李卓人是死硬的美國擦鞋仔、
反華的偏執狂。他這一番表態，只能說明他不知時
勢已變，現在仍然追隨美國展示忠心，向奧巴馬攀
扯關係，預示他今後會更落力配合美國圍堵中國，
在反對「一國兩制」的道路上走得更遠。
但李卓人忘記了，2010年的中國，比1989年的中國

強盛得多了，美國也比1989年搞「黃雀行動」時衰頹
多了。當年李卓人到北京送錢為美國人效勞尚且扳不
動中國，今天李卓人的親美表演，不過說明他背上了
美國的負資產，又吃了美國的茶禮，不能不再作夕陽
騷而已。美國在G20高峰會企圖動員組織「八國聯軍」
迫人民幣升值，各國卻反對美國印鈔遺禍世界，慘輸
19比1。這次諾貝爾和平獎，一百多個國家支持中國
政府的立場，反對以和平獎干涉內政、批評美國的戰
爭政策和人權政策，美國又再一次孤立。到了今天連
美國的國民也群起反對奧巴馬的貨幣放水寬鬆政策，
李卓人的美國主子可說是日薄西山。
「紅燭自憐無好計，夜寒空替人垂淚」。李卓人作

為馬仔，比對20年來侍奉美國主子的垂暮經歷，當然
會有更多愁緒。

李卓人的「死雞撐」心態 蕭何 民主黨兵變 重創新東選情 卓偉

由民主黨改革派組成的
「新民主同盟」，據稱一眾
成員將會在周日民主黨會
員大會上正式宣布退黨，
意味 民主黨將失去30多

個重要的地區樁腳，而且主要集中在新東。「新民
主同盟」另起爐灶不僅重組了反對派的政治光譜，
而且重創民主黨的新東選情。
民主黨在08年新東選區所取得的兩席，一席由鄭家

富領軍，名單有任啟邦、何淑萍、梁里、關永業、
容溟舟、林少忠，共取得41,931票。另一席由黃成智
及莫兆麟合組，共獲44,174票。顯然，民主黨在新東
的票源主要分成兩大塊，一是鄭家富及改革派掌控
的西貢、大埔、將軍澳等地區，二是黃成智的北
區。只要看看「新民主同盟」的名單，與上屆鄭家
富參選的名單幾乎一個模樣，說明民主黨的一席基
本是由改革派撐起來的，現在鄭家富已經退黨，其
他樁腳則另闢門戶，民主黨在這些地區已變成了
「無腳的雀仔」。

單以票數而論，「新民主同盟」的10多個區議
員，每人得票2,000計，至少已拉走了民主黨2萬多
票，這還未計及鄭家富的去向。而劉慧卿號召力今

不如昔，加上前 樁腳不少已轉投黃毓民麾下，掉
轉槍頭轉為狙擊劉慧卿以報政改之仇，民主黨要保
住這一席也不樂觀。民主黨一方面要面對社民連、
前 等激進勢力狙擊，另方面又要面對黨內分裂，
導致大量樁腳及選票流失，新東選情肯定大受打
擊。保住現時2席將是首要之務。
民主黨今日的困境，主要還是李柱銘幕後一手造

成，他千方百計策反改革派另起爐灶，拉走民主黨
的新東樁腳，目的是為了公民黨進入新東作部署。
以目前選區劃界預計，新東可能會增加最多議席，
公民黨要取代民主黨的龍頭地位，新東布局尤其重
要。一直以來，公民黨和民主黨，一個有明星無樁
腳，一個有樁腳無明星，現在李柱銘平白送來大
禮，公民黨只要派出一位有全港知名度的政治明
星，結合「新民主同盟」樁腳，取2席不是問題，而
能否坐2望3就要看其造化。
那麼公民黨會派誰人出戰新東，湯家驊與領導層

貌合神離難當大任、梁家傑不會離開九龍東老巢、
陳淑莊則要在港島領軍，剩下只有退下黨魁的余若
薇空降新東，為公民黨開闢疆土之餘，順便清理門
戶擠走湯家驊，打的是一石二鳥之計，公民黨與李
柱銘連環計中計，民主黨只能成為犧牲品。

堅信申亞利港 政府擇善固執

特區政府決定「去馬」申亞，但在議
事堂仍未「數夠票」，政務司司長唐英年

赴廣州為參加亞殘會的港隊成員「打氣」之餘，也不忘
為申亞「拉票」，強調特區政府有信心能用60億元辦好亞
運，並會盡快向財委會申請撥款，至於體育硬件則是
「另一條數」，政府在整個體育政策方面已經有相當的撥
款，日後會繼續按照社區需要根據既定程序興建。他又
指，政府過去培訓精英運動員的體育政策已初見成效，
目前希望透過主辦一個大型運動會，鼓勵更多運動員精
益求精，同時提升整個社會的體育文化，鼓勵市民健康
身心及樹立體育精神。

唐唐拉票新民黨目標跨階層
料10人攻港島區選

香港未來2年將有立法會與區議會選舉，政圈的

「離離合合」也日益頻繁。由立法會議員葉劉淑儀

（Regina）牽頭成立，前自由黨中常委田北辰加盟的新民黨，成為

近期政壇熱話。新民黨日前首次召開會員大會，正式選出中央委員

會成員，確立該黨「一正兩副」的領導層架構，包括黨主席

Regina，副主席分別為史泰祖（Louis）及田北辰（Michael）。雖然

該黨的正式成立儀式於明年1月9日才舉行，但Regina昨日已率先

聯同Louis、Michael，以及該黨行政總裁余衍深會見傳媒，首次向

傳媒透露組黨的心路歷程，又大談該黨的未來大計，包括長遠會以

跨階層政黨作為目標。

發展大計

60億搞掂亞運唐英年有信心

立法會梁展文事件
調查報告一發布，公

務員事務局局長俞宗怡頓成眾矢之的，
反對派議員炮火尤為猛烈，不過「民主
阿婆」陳方安生(見圖)「力排眾議」，出
言力挺D姐，指俞宗怡擔任公務員已經
數十年，一向盡責：「今次事件她都不
開心，更對自己疏忽感到遺憾。」
陳太昨日與傳媒茶敘，透露立法會公布調查報告當天，剛

好與D姐飯聚，形容當日D姐心情不太好，亦感到很煩惱。陳
太讚說，D姐是一個很負責的公務員，可惜在處理梁展文事
件上欠缺敏銳：「若重新再來的話，可能不會作出這樣的決
定。」又指D姐道歉了兩次已經足夠，就算立法會亦非一面
倒要求她請辭，不過當局應檢討問責官員的懲處安排。
除D姐外，陳太亦為梁展文「抱屈」，聲言現時對梁展文

並不公平：「如果有問題的話，政府就應該作出檢控，現時
搞到全城都覺得他有問題！」

買樓撞正打擊炒風 大讚有效
另外，陳太又透露自己成為當局打擊樓市新招的「受害

人」，直言早前尋找投資項目作養老之用，曾看中一個舊樓
單位，哪知進入最後階段，當局推出打擊炒樓措施後，賣家
立即「縮沙」，令投資泡湯，唯有另尋合適單位，她笑指，
由此印證當局措施奏效。
她又說，到2016年自己已經72歲，根本沒有精神及體力角

逐特首選舉，但相信公民黨及民主黨都會積極考慮派員參
選。 ■香港文匯報記者鄭治祖

陳太與反對派打對台挺D姐南區一役萌生組黨念頭
Regina透露，是次決定組黨源於匯賢

智庫派出的代表於9月份舉行的南區區
議會補選落敗。這一結果，令她深切
反省是否應該組黨︰「如果繼續以智
庫的名義參選，會旗幟不夠鮮明，同
時當時在補選時亦有外籍人士有疑
惑，究竟在智庫後面是甚麼呢？這給
人的感覺不夠名正言順」。
新民黨正式面世後，以「蟬過別枝」

的Michael最受外間關注。Regina與
Michael可謂「識英雄重英雄」，大讚對
方願意放下身段「好難得」，同時繼續
走直選的路亦是有承擔的表現。她又
笑言，組黨期間「最易傾(入黨)的是
Michael」，又透露曾接觸4至5名獨立議

員，但因他們當初是以獨立身份參
選，認為加入新民黨存在困難，但她
相信，只要時機成熟，他們進一步了
解新民黨的政綱後，不排除會有「個
別決定」。

選「超級區議員」未有考慮
政黨的生存與政治能量，與在立法

會與區議會中取得多少議席有直接關
係。Regina透露，新民黨預料會派出10
多人參與明年區議會選舉，當中以出
選港島區較多。至於會否派員出戰2012
年的立法會「超級區議員」議席，
Regina坦言「不是一個考慮」，因為
「目前不是咁有條件」，又指該黨對於功
能界別沒有興趣，並認同功能界別需

要作出改革。
對自由黨主席劉健儀聲言倘若

Michael加入其他黨派，自由黨很難繼
續支持，Michael回應說，經過2008年
直選的經驗，最重要還是靠自己，又
指不相信協調甚至是「邊個幫邊個」，
因為「這並非1至2個人話事」。
另外，Regina亦有評論2名疑似特首

候選人，包括政務司司長唐英年與行
政會議召集人梁振英。倘若唐英年參

選特首，會否希望對方向她拉票？
Regina笑言：「要賣個關子，唔好咁傷
佢自尊心」，其後又補充，「要有些懸
疑至好玩，我都想佢拉我票」。關於梁
振英方面，Regina則不作評論，坦言自
己與對方不熟絡，「飯都無食過，朋
友都講唔上」。那她個人會否對2012年
特首選舉有興趣？Regina則謂，「未諗
到咁大問題，(新民黨) 先出世」。

■香港文匯報記者 鄭治祖

阿婆之見

佳節飲番杯 煲呔告誡勿醉駕
網誌忠告

政制及內地事務局局長林瑞麟昨探訪
葵青區中學，與約600名中四至中七級的學生會面，回
答他們的提問。

直接交流

■葉劉淑儀昨聯同史泰祖和田北辰正式與傳媒會面，並大談新民黨未來的發展
計劃。


